
Titel: Cannabis für Jugendliche alles andere als harmlos

Text-/Moderationsvorschlag:

Die geplante Legalisierung von Cannabis dürfte viele Menschen freuen. Das Image von der weichen Droge ist hierzulande weitverbreitet. Insbesondere für Jugendliche könne die Droge aber gefährlich sein, sagt die Fachärztin für Kinder- und Jugendpsychiatrie Angela Wenzel. In ihrer Suchtklinik in Ahlhorn (Landkreis Oldenburg) versuchen viele Jugendliche, sich vom Cannabis wieder zu lösen.

Filmlänge: 2:43 Minuten Autor: Matthias Pabst

Kamera & Technik: Christian Venn

Region: Ahlhorn (Großenkneten) Niedersachsen

O-Töne:

Hannes Bernhardt, Patient

Angela Wenzel, Fachärztin für Kinder- und Jugendpsychiatrie

Klammermaterial:

Foto "Thumb_Wenzel": Jörg Nielsen (epd)

Infos:

Der Film ist produziert in der **Dietrich-Bonhoeffer-Klinik in Großenkneten-Ahlhorn**, eine stationäre Fachklinik für Jugendliche und junge Erwachsene im Alter zwischen 14 und 25 Jahren (weiblich, männlich, diverse) mit Substanzkonsumstörungen und Abhängigkeitserkrankungen.

ACHTUNG: Einblendung Statement des Bundesdrogenbeauftragten (TC 01:58 - 02:12):

*Natürlich geht das Ganze nicht ohne bessere,
flächendeckendere Prävention
und einen starken Jugendschutz.
Darüber hinaus brauchen wir klare Leitplanken,
z.B. für Mengen, THC Gehalt oder Werbung.*

- Burkhard Blienert, Bundesdrogenbeauftragter

Cannabis-Konsum in Deutschland

Cannabis ist in Deutschland nach wie vor die **am häufigsten konsumierte illegale Droge**, sowohl unter den Jugendlichen, als auch unter den jungen Erwachsenen. Die Konsumzahlen steigen seit Jahren. Aktuelle Daten der BZgA belegen, dass **bundesweit 10,4 Prozent der 12- bis 17-jährigen Cannabis schon einmal konsumiert haben**. Bei den 18- bis 25-jährigen sind es bereits 46,4 Prozent.

(Quelle: Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung,

https://www.bzga.de/fileadmin/user_upload/PDF/pressemitteilungen/daten_und_fakten/Info-Blatt_01._Juli_2020.pdf)

Studie zu Langzeitfolgen

Ein internationales Forschungsteam hat gezeigt, dass sich das Gehirn von Cannabis-Konsument*innen deutlich verändert. Die betroffenen Jugendlichen waren impulsiver und konnten sich schlechter konzentrieren. Mit 800 Teilnehmer*innen ist das **die bisher größte Langzeitstudie zum Thema**.

(Quelle: SWR Wissen, Link zur Studie:

<https://jamanetwork.com/journals/jamapsychiatry/fullarticle/2781289>)

Der Film ist produziert von ekn (Evangelischer Kirchenfunk Niedersachsen-Bremen GmbH). Der Evangelische Kirchenfunk Niedersachsen-Bremen hat den Auftrag, Öffentlichkeit für kirchen- relevante Themen herzustellen. Die evangelische Kirche hat dabei keinen Einfluss auf die Produktion. Unsere Redaktion aus unabhängigen Journalisten entscheidet selbständig, welche Themen aufgegriffen werden und in welcher Form sie umgesetzt werden.

Kontakt:

Lukas Schienke
Evangelischer Kirchenfunk Niedersachsen-Bremen GmbH
Knochenhauerstr. 42 | 30159 Hannover | Telefon: 0511 360 699 24
schienke@ekn.de

+++ Das Material ist frei zur redaktionellen Verwendung, kann bearbeitet und verändert werden. Die Nutzung ist kostenlos +++